

EFICADOS

de 9 am a 8 pm
horario corrido

7-61 y 14-14-85

os Aidama 219

Cretel
Servicios telefon

Solicita: **Personal**
Ambos sex

para departamento de relaciones p...
millones. Automóvil indispensable, ex...

Entrevistas en Blvd. Lopez M...
(frente al Centro M...

Empresa Importante

Mecánica
Especializ

Requisitos:
*Experiencia en máquina...
mínimo 2 años.
*Edad de 26 a 45 años.

Ofrecemos:
*Sueldo acorde según el p...
*Buen ambiente de trabajo.
*Prestaciones superiores a...
*Amplias posibilidades de pro...

Interesados acudir
Carr a Cementos Km. 3.5 Cd...
Atención Lic. Cossío, Tel...



***Rebajadores**
Personal para A
Personal para N

Ofrecemos:
-Sueldo...
-Prestaciones...
-Caja y...
-Seguro...
-Servicio...

Interesados presen...
Prof. Juárez 2103, a ma...

**Medina ser un botón de
democracia en solapa de Salinas**

VER INTERIORES

**Convoca CEE a comicios municipales;
registro de candidatos del 5 al 15 de Oct.**

VER INTERIORES

LEON, GTO., 13 DE SEPTIEMBRE DE 1991

\$1,000.00

la ciudad a.m.

las noticias como son

Viernes

Veta el Gobernador las reformas y...

Rehabilitan a Fox



an Colegio Electoral gritos y empujones

esta panista a formación de comisiones
la violación al reglamento del Congreso

VER INTERIORES

Son excesivas e inoportunas, señala Corrales

Verónica Espinosa/a.m.

Guanajuato, Gto.- Vetó el gobernador Rafael Corrales Ayala las reformas propuestas por la fracción priísta, a los artículos 68 y 110 de la Constitución del Estado, por considerarlas "excesivas e inoportunas".

Por el momento quedan sin efecto las reformas constitucionales que imposibilitaban a Vicente Fox Quesada y a todos los no nativos de Guanajuato, como candidatos a Gobernador del Estado.

En una sorpresiva rueda de prensa a la que convocó a media tarde, Néstor Luna Hernández, presidente de la Gran Comisión del Congreso, dió a conocer las observaciones enviadas ayer mismo por Corrales Ayala a la Cámara, en las que fundamenta el veto a las reformas propuestas -y aprobadas- por la LIV Legislatura.

En el documento -que deberá ser analizado y discutido en el pleno al que la Comisión Permanente convocará, sin que Néstor Luna haya dado fecha para ello-, el Ejecutivo del Estado precisa que las reformas van más allá de la precisión de los requisitos para acceder a los cargos de Gobernador o miembros de las comunas municipales, "...pues sin ser su propósito eliminar a ninguna per-

en el desarrollo mismo de las campañas..."

No es el momento preciso

En la primera consideración que Corrales Ayala hace en las observaciones enviadas al Congreso -que, de acuerdo a las palabras de Néstor Luna, se consideran un veto-, señala que no es el momento más oportuno para la modificación constitucional, "...porque se produce en condiciones en que aún no se inicia la nueva administración del Estado, encabezada por un gobernador cuyo carácter interino es el resultado palpable de la difícil situación que se ha vivido en esta entidad..."

En resumen, el Gobernador considera que en este momento -en que la ciudadanía está "sensible" por el pasado proceso electoral- las reformas no contribuirían a restablecer "la cordialidad indispensable, ni a propiciar ahora un ambiente de diálogo y concertación".

El procedimiento

Cabe señalar que de acuerdo al artículo 58 de la Constitución del Estado, el titular del Ejecutivo tiene la facultad, al recibir las minutas de los decretos de la Cámara, de hacer las observaciones que considere -si no, de publicar inmediatamente el decreto-, y enviarlas a la Cámara en los 10 días siguientes a la recepción.

El proyecto de ley o decreto, deberá ser discutido de nuevo por el Congreso, y en caso de que sea ratificado -a pesar de las observaciones-

El veto de Corrales

Partes fundamentales del documento enviado por el Gobernador del Estado, Lic. Rafael Corrales Ayala, a la Diputación Permanente del Congreso del Estado:

"Independientemente de que la reforma aprobada por esa H. Cámara de Diputados cumple su finalidad de precisar los requisitos para acceder a los cargos ya mencionados, el rigor que se manifiesta al exigir 5 años efectivos de residencia inmediatamente anteriores al día de la elección, para el caso de gobernador, resulta en este momento excesivo e inoportuno, en vista de que en el muy reciente proceso electoral la cuestión de origen formó parte estructural del debate en los prolegómenos de la contienda y en el desarrollo mismo de las campañas."

"En consecuencia, no es este el momento más oportuno para la modificación constitucional, porque se produce en condiciones en que aún no se inicia la nueva administración del Estado, encabezada por un gobernador cuyo carácter interino es el resultado palpable de la difícil situación que se ha vivido en esta entidad..."

"La reforma a los artículos 68 y 110"

Rechaza

Viene de la portada

"Respeto a la familia y al matrimonio como instituciones sociales sagradas, y nadie tiene el derecho de rebajarlas a una lid electoral".

"Estoy acostumbrado a recibir ataques, presiones, amenazas desde 1988 en que decidí participar como candidato a diputado federal por el III Distrito de León".

"Y no me ha detenido esta forma de presión. Pero la violación a la intimidad familiar o la privacidad, ya no contra mi persona, sino contra mi familia, no puedo aceptarla ni permitirla, independientemente de quien sea el candidato, el partido al que pertenezca o las conductas que se nos imputen".

"Lillian, mis 4 hijos y yo, estamos comprometidos con la sociedad. Ella cumple atendiendo una casa cuna (Amigo Daniel) que alberga más de 30 niños que han quedado sin hogar, sin contar los más de 100 infantes que han encontrado a través del trabajo de mi esposa y su equipo de colaboradoras, una familia que los protege y educa".

"Yo con mi modesta contribución a la vida política de la entidad, colaboro con mi grano de arena para transformar a Guanajuato. Y nuestros 4 hijos aportan la comprensión para el trabajo de sus padres".

Agregó que como cualquier matrimonio han tenido altibajos que han resuelto.

"En unos días cumpliremos 19 años de casados".

"Los que atacan desde la oscuridad y murmuran sin conocernos, no podrán ocultar ni borrar lo que tanta gente de bien conoce de nosotros".

"Porque son muchos los que nos han ayudado a mantener esa casa cuna, misma que, gracias al esfuerzo desinteresado de muchos amigos, ha permitido que en 2 meses inauguraremos su nuevo edificio, donde se albergarán hasta 240 niños".

"Pido a todos ustedes, gente bien nacida, que continúen con nosotros transformando Guanajuato, que no desmayen en su labor social y no cejen en su empeño de ayudar a otras familias, que por desgracia han quedado incompletas".

"A los políticos, invito para que continuemos con campañas de altura, exijo que cesen en su afán de atacar sin sentido y sin moral, la vida privada de cualesquiera de los candidatos".

Atraviesa Nicaragua por una grave crisis económica: Chamorro

México, D.F. 9/La Jornada

La presidenta de Nicaragua, Violeta Barrios viuda de Chamorro, inició una gira oficial por diversos países europeos y Japón en busca de mayor ayuda para su país cuya economía "se encuentra en el fondo del barril".

Durante una breve escala en México, de donde partió a Los Angeles para viajar a Japón y luego a Alemania, Bélgica y Checoslovaquia, dijo que pretende renegociar la elevada deuda externa nicaragüense de 10 mil millones de dólares y buscar la ayuda económica "de los países amigos".

La mandataria nicaragüense dijo que su país atraviesa por una aguda crisis económica que le llevará a decretar una paritaria en los comercios.

Manifiesta Guanajuato su convicción de practicar un proceso electoral de altura, sostiene Corrales Ayala

Los hechos habrán de confirmarlo así, confía el Gobernador

Gilberto Moreno Guerrero/a.m

Pese a señalar que aún y cuando hay expresiones violentas y algunos ataques, el gobernador del estado Rafael Corrales Ayala, aseguró que Guanajuato manifiesta voluntad de entrar al proceso electoral con actitud pacífica, civilizada y de altura.

"Ahora -apuntó- sólo espero que los hechos lo confirmen".

Entrevistado momentos antes de hacer la entrega del San Crispín de Oro al industrial zapatero Roberto Plasencia Saldaña, aseguró que hay buen ambiente electoral.

Dijo advertir en los partidos políticos un gran interés de participar en las próximas elecciones, a

efecto de abatir los índices de abstencionismo que de acuerdo a estadísticas de los comicios pasados, éstos fueron muy elevados.

El jefe del Ejecutivo estatal, se mostró de acuerdo en la reciente reforma electoral aprobada por el Congreso local, en la que dijo fueron unidas las fechas para elegir gobernador, senador y diputados federales y locales.

"Yo estoy de acuerdo en el criterio que imperó en el Congreso, porque la elección de alcalde es parte local y creo que es el gobernador electo quien debe ser el árbitro, para las campañas en los municipios", agregó.

Prioridad a la obra en proceso

El licenciado Corrales Ayala, al hablar sobre el programa de obra para este año, señaló que "tratándose del último año mi gobierno el cometido primordial será terminar las obras en proceso".

Empero, puntualizó que también habrá obras nuevas, sobre todo las ya prometidas, pero siempre cuidando que sean de una dimensión que les permita terminarlas antes de entregar el mandato.

Precisó que solamente por excepción, algunas con ciertas características su realización podría dejarse para el futuro.

Por otra parte, el mandatario estatal aseguró que su gobierno, en los últimos cinco años, ha puesto especial atención en dar respuesta a los reclamos ciudadanos, en lo que a servicios se refiere.

Apuntó que "estamos bien en servicios, según yo bastante bien atendidos por mi gobierno y con el apoyo del gobierno federal".

Dijo que en materia de infraestructura de comunicación, Guanajuato queda notablemente fortalecido.

"Creo que a futuro Guanajuato será una de las mejores entidades en materia de comunicaciones y esto, repercutirá en su economía", añadió.

Destacó el programa de escuelas, mismo que ha sido alentado con el apoyo federal mediante el programa denominado "Escuela Digna".

En agua, puso de ejemplo a SAPAL, pues dijo que durante su gobierno se construyó el acueducto León-San Francisco y está por terminarse el de "La Muralla". Este último, también con participación de la Federación y el Municipio.

Gracias a su preferencia construimos ya la segunda sección en el Fraccionamiento Residencial Vibar.

Adquiera SU CASA y terreno Ahora por sólo

completo y moderno y acorde a las nuevas exigencias de la sociedad guanajuatense.

En este momento de su intervención y ante el cuestionamiento periodístico respecto a las inquietudes de varios priístas, Medina Plascencia, dijo que todos los guanajuatenses que quieran al estado deben sumarse a la participación política y social conscientes del trabajo específico que por un tiempo determinado tendrá el gobierno interino que le tocará presidir.

Asimismo al responder a la pregunta de si su gobierno promoverá juicio político contra el gobernador Rafael Corrales Ayala, en la forma como lo plantearon candidatos a la gubernatura en la campaña, sostuvo que él "siempre ha tenido por norma ver hacia adelante y no para atrás", descartando así esa posibilidad y toda cacería de brujas.

Seguridad pública y desarrollo municipal

Al ser cuestionado respecto a cuál será su primer acto de gobierno, sin pensarlo más, dijo que lo será indiscutiblemente el hablar con todos los miembros de la Policía Judicial del Estado, para darles a conocer cuál será la música de trabajo del nuevo gobierno interino.

Se busca que haya un irrestricto respeto a las garantías individuales de todos los guanajuatenses, sea cual fuere su condición social y acabar los abusos contra las personas.

Sigue en la Pag. 15

Go de la diversidad que se vive que haya 2 gobernadores de AN

El gobernador de Baja California Norte Ernesto Ruffo Appel, dijo que la existencia de dos gobernadores panistas en el estado de Guanajuato, es un reflejo de la diversidad política que vive la nación.

Ruffo Appel, quien hace dos años se encuentra en el primer gobernador de izquierda en el estado, alabó el avance cívico de los guanajuatenses, y anticipó la presencia de Carlos Medina en el gobierno de Guanajuato, "lo obligará a una actitud de diálogo y apertura para la convivencia social y políticas de las instituciones".

En una conferencia de prensa: "Los guanajuatenses son los dueños de su destino y ellos quienes tienen que llevar y apoyar estos objetivos".

Que "la principal función de Carlos Medina será la de mantener el interés de los partidos políticos y organizaciones que participen en el próximo

Participará otra vez Fox como candidato

"Apenas se ganó una batalla, necesitamos ganar la guerra", dice

"Me arribo las mangas para dar la segunda batalla electoral porque necesitamos ganar la guerra completa por la democracia en Guanajuato", declaró Vicente Fox, luego de anunciar que se postulará como candidato a las elecciones extraordinarias, ya que Carlos Medina es garantía de que habrá un proceso electoral imparcial.

Entrevistado por a.m. al aprestarse a participar en la reunión extraordinaria del Consejo Nacional del PAN, Vicente Fox, reconoció que había anunciado semanas atrás que no volvería a contender en actividades políticas debido a las graves irregularidades habidas, pero al estar Carlos Medina como gobernador interino cambia el panorama.

Agregó: "Ya cambió el ambiente, ya he hecho declaraciones de que con la garantía de estas elecciones transparentes en la persona de Carlos Medina, voy a participar como candidato cuando lo aprueben los organismos internos del partido, que en forma democrática decidirán quién va a ser."

"Pero estoy bien puesto para terminar esta tarea, apenas se ganó una batalla, necesitamos ganar la guerra completa, vamos a trabajar muy duro en tres direcciones:

primero ganar las presidencias municipales; segundo, ganar en las extraordinarias la gubernatura del estado, y tercero apoyar a Carlos Medina para que logremos el buen gobierno que han venido reclamando los guanajuatenses."

Reconoció que en este momento hay una tregua y etapa de transición en Guanajuato.

Añadió que "lo jurídicamente correcto, lo moralmente adecuado y lo justo hubie-

ra sido el reconocimiento del triunfo de Vicente Fox".

La nueva realidad se aceptó para que al margen de toda violencia "ir en busca de que las aguas regresen al cauce en Guanajuato y haya estabilidad, hemos aceptado junto con los ciudadanos este gobierno interino que de alguna manera retrasa la consumación total de la democracia en Guanajuato".

Sin embargo, estos hechos, "nos abren ese gran espacio para consolidarlo en el corto plazo, para desnudar los procesos fraudulentos, a fin de que en toda la nación no tenga que padecer estos malos procesos. El otro objetivo que tenemos del buen gobierno se da en la persona de Carlos Medina, se da con el PAN, yo estoy satisfecho y motivado, y ya me arribo las mangas para dar la segunda batalla".

Asimismo luego de afirmar que se mantendrá al margen del gobierno de Carlos Medina y ocupado en las tareas electorales, pidió a algunos priístas que dejen de hacer berrinches y que sigan sin digerir el concepto de la democracia y alternancia en el poder, para que muestren su madurez y constaten las grandes corrientes ciudadanas que se han pronunciado en favor de Carlos Medina.

Les pidió que se sumen a la gran participación social y política por Guanajuato, porque pueden correr el riesgo de verse rebasados y aislados.

Sigue en la Pag. 10



Vicente Fox Quesada

"Este es otro triunfo del presidencialismo": Conchello

Por donde quiera que se le vea, el caso de Guanajuato tiene un costo político muy elevado, primero para Acción Nacional y luego para el Gobierno, aseguró José Angel Conchello, integrante del Comité Ejecutivo Nacional del PAN.

"Yo no sé si hay más motivos de lamentación que motivos de festejo. Nadie podrá negar, portándose en la forma más objetiva posible, que esto es otro triunfo del presidencialismo centralista que hemos estado padeciendo."

Respecto a la declinación de Ramón Aguirre, José Angel Conchello dijo "pongamos las cosas en su verdadera perspectiva, el hecho de que lo hayan hecho declinar tiene muchísimos sentidos, uno de los cuales el más nefasto, el más negro, que puede tener presión de origen internacional más que doméstico".

Sigue en la Pag. 10



José Angel Conchello



Ernesto Ruffo Appel

INTERIORES

Esperanza de rebeldía ALVARO FERNANDEZ SARD	¿Cómo será el gobierno de Guanajuato? J. LUIS CAMACHO	Un reto para el PRI MIGUEL A. GONZALEZ D. I.	Operativo "Hinchazón" de votos JORGE CASTAÑEDA	Los interinatos en Guanajuato ERNESTO ARRACHE	De juicios sospechosos FCO. QUIJANO	Los saldos del fraude CARLOS ARCE MACIAS	Causas ocultas de un triunfo JUAN AGUILERA AZPETAIA	La ley es la ley... AGUSTIN CORTES G.
--	--	---	---	--	---	---	--	--

salvador Luna Macias